



Rottweil , 15. Mai 2016

Fraktion BÜNDNIS90 DIE GRÜNEN  
78628 Rottweil

Herrn Oberbürgermeister Ralf Broß  
Altes Rathaus  
78628 Rottweil

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Broß,

unsere Fraktion stellt hiermit den Antrag, eine neue Konzeption für den „Aufbau und Betrieb eines frei zugänglichen WLAN-Netzes“ zu erstellen. Die Konzeption sollte die historische Innenstadt berücksichtigen und auch touristische Anziehungspunkte mit einbeziehen. Eine Kooperation mit dem Gewerbe- und Handelsverein wäre ebenfalls denkbar.

Begründung:

Im Februar 2015 hat der Gemeinderat dieses Vorhaben abgelehnt. Inzwischen haben sich die Rahmenbedingungen für den Betrieb von frei zugänglichen WLAN-Netzen grundlegend geändert. Die große Koalition in Berlin hat sich auf die Abschaffung der „Störerhaftung“ geeinigt. Dies ermöglicht den WLAN-Zugriff ohne jegliche technische Hürde. Eine Zugangsverschlüsselung sowie eine Vorschaltseite, wie sie im früheren Konzept verankert war, entfällt. Die Haftung des WLAN-Anbieters entfällt außerdem. Damit entfällt auch die Notwendigkeit eines vorgeschalteten Providers, der gemäß der früheren Beschlussvorlage eine Refinanzierung über Werbeschaltungen auf der Einstiegsseite vornehmen wollte.

Freies WLAN kann somit risikofrei durch die Stadt oder auch den Handel angeboten werden, ohne dass sich Nutzer jeweils registrieren müssen.

Freies WLAN kann jetzt auch in Deutschland zu einer Selbstverständlichkeit werden.

Mit freundlichen Grüßen

Für die Fraktion  
Jochen Baumann  
Ingeborg Gekle-Maier  
Hubert Nowack